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经过好来历食品安全公众寻鉴监督团的专项寻
鉴，位于怀山药（国家地理标志产品、原产地保护产品，
北纬34.48度至35.30度、东经112.02度至113.38度）核
心产区温县的怀山堂生物科技股份有限公司产品被许
可进入好来历·洛阳优质生活必需品保障平台。

该公司自有农田1.2万余亩，坚持怀山药的5年轮
种和按标准生产，是铁棍牌山药、金棍牌山药的商标持
有人。

山药，仅以怀庆甲天下
焦作，夏时称“覃怀”，后称“怀州”，元称“怀孟路”，

明清为“怀庆府”。
这里的气候环境被专家总结为“春不过旱、夏不过

热、秋不过涝、冬不过冷”，特别适合山药的生长。由于
此地北依太行山，南临黄河，被山河怀抱，得名为“怀”，
又称“三百里怀川”。

此处土壤的形成以黄河冲积为主，并吸纳了太行
山岩溶地貌经雨水冲刷渗透而来的成分，形成了疏松
肥沃、与众不同的黄土地，特别适合山药、地黄、牛膝等
根茎类中药材的生长。

独一无二的天时、地利，是怀山药能够冠绝天下的
基本条件。

我们只选择垆土怀山药中的上品
怀山药分垆（lú,）土（是指黑色坚硬而质粗不黏的土

壤）怀山药和沙土怀山药，指的是所生长的土质环境不
同。

相对来说垆土怀山药口感更佳，药效和营养价值
更高。垆土怀山药直径比较小，也就是1厘米多，表皮
毛须众多，毛须根部突起，表皮红色锈斑较多。

打开垆土怀山药你会发现它有这样的特点：肉极
细腻，白里透黄，质坚粉足，黏液质少；蒸熟后更加干
面。

垆土铁棍山药是在硬质土地里生长的。受土质的
影响，生长费力，成长缓慢，外观弯弯曲曲，长度多在30
厘米至45厘米。

因为山药是竖着生长的，土质越硬越难挖，垆土地
的山药挖起来更费力，所以种植垆土山药的农户要比
种沙土山药的农户少很多。

由于产量低、价值高，因此较直、较粗、长度在50厘
米以上的垆土怀山药属于怀山药中的上品。

沙土怀山药因种植在沙质土地里而得名。沙土地
怀山药和垆土地怀山药相比要长得多，外观也比较
直。但沙土地山药水分大，口感也没垆土地怀山药好，
营养价值和药效比垆土怀山药要差一些。

沙土怀山药呈圆柱形，长60至80厘米，最长可达
100厘米，直径多在2.5厘米以上。

我们只选择5年轮种、农药残留检测
合格的山药

好来历食品安全首席专家、洛阳市农业局高级农
艺师樊合信，是这次我们寻鉴怀山药的带队专家。

樊合信认为，就营养价值和药效来说，垆土怀山药高一
点，沙土怀山药低一点，但这些不是最主要的，最重要的是
种植户是否坚持轮种，因为这事关食品（药品）的安全。

樊合信介绍，一块土地种一年山药之后要种四年
其他农作物，然后才能再种山药。

由于重茬种植会导致山药线虫菌呈几何级数蔓
延，因此种植户在重茬山药田浇灌时会在水中大剂量
地掺入呋喃丹等剧毒违禁农药。

樊合信说，目前市场上还存在重茬种植的山药，购
买农药残留检测合格的大品牌山药十分必要。

好来历联袂著名企业怀山堂生物科技股份有限公司
推出的怀山药，是垆土地5年轮种产品，确保安全无忧。

“金棍山药”是产地正宗和品质保证
山药作为药食同源的药品和滋补品，早被祖国医学

认定，怀山药作为国家地理标志产品和原产地保护产品
也是没有什么争议的。怀山堂生物科技股份有限公司
2003年就在国家工商总局成功注册保护了“铁棍”商标。

“铁棍山药”作为怀山药的品牌，这是有法律依据的。
当“铁棍山药”被大量仿冒的时候，铁棍牌山药商

标的持有者怀山堂生物科技股份有限公司郑重宣布：
怀山堂出品的“垆土50怀山药（每根的长度都不小于50
厘米）”，在洛阳市场率先启用金棍牌山药商标，并授权
好来历·洛阳优质生活必需品保障平台独家运营，仿冒
必究！ （何水清 谢娜娜）

怀山药上品：垆土地5年轮种，根根超过50厘米

好来历金棍山药隆重上市

■好来历怀山堂金棍山药
产品名称：50厘米金棍山药
重量：2.18千克
市场指导价：169元
好来历特供价：99元（同城包邮）
产品类型：垆土鲜山药
产地：中国地理标志产品怀山药核心产区河

南省温县
食品生产许可证编号：QS410812020001
配送说明：为保证金棍山药新鲜到家，我们每周

两次集中配送，即周五中午12：01起至下周二中午
12：00前的订单，周三配送，其余订单在周六配送。

24小时订购热线：洛报集团·“百姓一线通”
0379-66778866

网上订购：www.lyhll.com

名优产品博览会协办名优产品博览会协办
中国洛阳·2014农业产业化龙头企业
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一周经济回眸

洛阳，即将踏入P2P行业的蓝海
上周，一份由财政部和国家税务总局联合下发的文

件显示，企业所得税15%优惠政策最终“花落”珠海横琴
新区、福建平潭综合试验区及深圳前海深港现代服务业
合作区。

企业所得税减按15%税率征收的优惠，被认为是最
具含金量的政策之一。不过业内人士发现，这项优惠并
未覆盖金融业。

上周，中国版“住房银行”落户国家开发银行。国务
院决定由这家世界最大的开发性金融机构出面组建住宅
金融事业部，用以专项开展棚改等保障性安居工程业务。

知情人士透露，早在2005年，国开行就曾向国务院
提出类似设想，10年后，梦想终于成为现实。

上周，京津冀一体化发展作为国家发展战略再次被
强调。三地的一体化将涉及50余个县1.5亿人，其规模
远超当年洛杉矶的崛起。

京津冀一体化连同环渤海湾区域是继珠三角和长三
角之后的中国第三个经济发展引擎，或将成为未来20年
中国发展的前沿阵地。

近期，生姜价格一路攀升，部分地区的姜价直追猪肉
价格，创历史新高。

业内人士认为，受去年生姜种植面积下降等因素影
响，生姜总产量减少，价格短期内难回落。避免农产品价
格“过山车”式波动，还需政府部门在保障农产品质量安
全的同时完善信息发布机制，确保供求相适应。

今年“两会”期间，贵州代表团谈到空气质量，提出将
来可以制作贵州的“空气罐头”。一时间，属于“空气罐
头”的产业时代或已来临。眼下，除贵州外，浙江省临安
市、河南省栾川县等地均已花费资金致力研究开发空气
罐头。

一方面是治理雾霾天气投入大量资金，另一方面是
创新罐装空气产品研发大手笔投入，两者似乎自相矛
盾。业内人士担忧：空气质量改善了，PM2.5 值降下去
了，空气罐头是否也就失去了市场空间？

国家工商总局上周发布的《全国小型微型企业发展
报告》称，小微企业解决了中国1.5亿就业人口，已成为吸
纳社会就业的主要渠道。

这是有关部门第一次对外公布小微企业的数据。
数据显示，截至2013年年底，在全国企业中，小型微

型企业所占比重达到94.15%。
报告称，小型微型企业一方面敢于创新，各类新兴行

业和新型业态不断涌现，另一方面又大多集中于以资源
开发型、产品初加工型、服务低层次型为主的传统行业，
呈现出“锄头与卫星齐飞，高端与低端并存”的现象。

（赵志伟）

生姜赶上猪肉价
空气罐头惹争议
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王绣：十二届全国人大代
表，全国著名画家，中国新牡丹
画派创始人、洛阳博物馆名誉馆
长、洛阳美协名誉主席、国家一
级美术师，享受国务院特殊津
贴；出版有《洛阳汉代彩画》《牡
丹雅韵——王绣牡丹绘画精品》

《中国牡丹画技法大全》《洛阳文
物精粹》等图书。

《墨言洛阳》,让您感受品
味洛阳的历史文化

最近，在央视播放的《牡丹》纪
录片风靡全国，第一位在纪录片中
露脸的艺术家王绣无疑成了代表
洛阳的一个文化符号，而此时《墨
言洛阳》也正成为王绣生命中不可
磨灭的文化寄托。她感慨道：“我
今年72岁了，为《墨言洛阳》创作
结束时，我将84岁了，历史不会倒

流，那时想找回现在的感觉是不可
能了，有的只是我为《墨言洛阳》留
下的文化记忆。”

王绣的言谈风格和人一样的
朴实，没有过多华丽的辞藻。她
说：“全国各地向我求画的人很多，
我会积极向他们推荐《墨言洛阳》，
不单单是因为这里面有我的心血，
更重要的是它融合了现代文化与
历史传承，这里面的每一幅画都在
反映洛阳，也反映了中华民族的文
化和血脉，从中能品味出洛阳历史
文化的深度和内涵。”

也许正是这样的感悟，王绣希
望更多的人不但能看到《墨言洛
阳》的收藏价值，更要读懂它的艺
术价值。

为《墨言洛阳》创作的每
一笔都带有责任感

王绣为《墨言洛阳》创作了六
十幅《御苑国色》牡丹画作品，耗时
三个月。和许多人一样，笔者最初
也认为王绣画牡丹一定是信手拈
来。令人意外的是每次向《墨言洛
阳》交付自己的画作时，她都会长
舒一口气。最近一次交付画作时，
王绣一边加盖印章，一边说：“可不
敢怠慢，画如其人，你的一笔怠慢，
别人都会从画里面看在眼里。更
何况《墨言洛阳》是要把洛阳带给
全国、带给世界的，这是为洛阳造
福添彩的事儿。”

曾经，《墨言洛阳》的策划团队
不断地登门请贤，每次都被王绣婉

言拒绝。因此，《墨言洛阳》的策划
搁浅了两年之久。提起这段往事，
王绣解释说，并非自己对《墨言洛
阳》没有信心，而是当时杂务缠身，
面对如此浩大的艺术工程，想保证
作品的质量，她恐怕自己有负每一
位《墨言洛阳》的收藏者。她说：

“做人做事都一样，这是一种对艺
术创作的尊重，也是一种对洛阳历
史的责任感。”

《墨言洛阳》，非常珍贵
的传世之作

“精致，高雅，包括书法、绘画、
诗词、印章，都很有冲击力，太漂亮
了。”当王绣打开《墨言洛阳》第一集
《甲午》时，她由衷地赞叹了一句。

王绣说，她见过许多的册页，
像《墨言洛阳》这种具有整体感和
统一性的历史题材主题册页，还是
首次见到。她说：“每一位艺术家
都有自己最好的一段经历和年华，
这也是艺术家的艺术造诣最鼎盛
时期。《墨言洛阳》能够把洛阳当代
的这些优秀艺术家会聚起来，创作
出传世精品，非常珍贵和不易，真
的是留给后人的一笔珍贵财富。”

小天地描绘出了大场面，这是
王绣在为《墨言洛阳》创作时的感
悟。她说：“我认为，《墨言洛阳》在
未来的12年里会越来越好，作品也
会越来越完善，这是我对《墨言洛
阳》的祝愿，也算是我和其他书画家
们为洛阳的文化传承、为后人做的
一个小小贡献吧。” （张莹）

王绣：《墨言洛阳》让您尽赏帝都芳姿

王绣在欣赏王绣在欣赏《《墨言洛阳墨言洛阳》》第一集第一集《《甲午甲午》》

《墨言洛阳》真迹册页
系列把洛阳的传统经典和
当代洛阳书画名家的作品
相结合，其目的是要为洛阳
的文化界、收藏界留下极其
珍贵的一笔“财富”。著名画
家王绣郑重应邀出山，为其
增添浓墨重彩的一笔。

“洛阳虽然没有大规模的电子商
务企业，没有第三方支付平台，本地金
融机构也未能在互联网中一展身手，
但洛阳发展互联网金融也有广阔的发
展空间。”席升阳说，在全国范围内开
展业务的互联网金融公司，其优势在
于覆盖面广、资金来源多，但无法在一
个区域内更专注、更本土化。而洛阳
发展互联网金融就需要寻找这种真空
地带。

如何更好地实现线上与线下的结
合，如何更好地服务于本土企业，成立
区域性的互联网金融公司才是不二的
选择。

3月22日，中国人民银行副行长、
国家外汇管理局局长易纲在“中国发
展高层论坛2014年会”上表示，今后

人民币汇率双向浮动将成为常态，存
款利率市场化今明两年将有实质性的
进展。利率市场化再提速，意味着商
业银行定价模式必然将发生重大变
化，金融市场竞争更加激烈，储贷形式
更为灵活，但也将衍生更多的金融风
险，人们传统的“把钱存银行更安全”
的思想将发生根本改变。

真正安全的保证，是信用的保
证。资金流和信息流是互联网金融的
两大支柱。

在互联网技术的支撑下，互联网
金融公司可以将庞大用户群的信息
流、资金流、物流、商流整合起来，形成
基于客户交易行为的“大数据”。通过
对这些大数据的积累、研究、分析和深
层次挖掘，对客户进行信用评价，对风

险进行评估，进而根据不同客户和市
场需求设计不同的金融产品，提供更
有针对性的服务。

当然，互联网金融公司在发展的
起步阶段，其辐射面还有一定的限制，
服务对象和业务范围也主要针对本地
企业和投资者。但随着互联网金融的
发展，必然要和银行、担保公司、保险
公司实现对接，通过建立更加公开、透
明、科学的信用体系，从而更好地把控
资金风险。

本报记者 李迎博 李云天 宋锋辉

洛阳发展互联网金融需要另辟蹊径

互联网金融发展的大趋势
已不可改变，P2P作为互联网金
融行业的一个小板块，也正在
进入人们的视野。洛阳首家互
联网金融公司将线下业务与线
上业务相结合，在保持 P2P 本
身快捷方便优势的同时，提高
风险防范，更好地服务区域经
济，这种模式也将引领互联网
金融下一阶段的发展方向。

自20世纪互联网技术在美国诞生以来，以
互联网为核心基础的信息技术已完全改变了人
类社会。近年来，互联网与传统行业结合改变
了诸多行业的发展态势，金融业也不例外。“余
额宝”等为代表的互联网金融产品在2013年大
放光彩，微博、微信频频触及金融，也让互联网
巨头之间的战役全面打响。

市金融专家委员会主任席升阳介绍，互联
网金融模式大致经历了三个阶段：首先是金融
的互联网化。通俗地讲，就是传统金融机构借
助互联网平台，将柜台业务搬上了互联网。中
国银行业协会网站日前发布的《2013年度中国
银行业服务改进情况报告》显示，截至2013年
年末，中国银行业网上银行个人客户达到7.53
亿户，企业客户达到1500.13万户，网上银行交
易总额达1066.97万亿元。

然后是电商的金融化，也就是电商参与到
金融行业，支付宝等第三方支付平台应运而生，
其推出的余额宝产品打响了互联网金融的第一
枪。如今，苏宁、腾讯、京东等电商企业都在积
极申请民营银行牌照，其影响不言而喻。

最后随着移动互联网横空出世，形成了如
今正在崛起的移动互联网金融。以手机银行为
载体的移动金融和以移动支付为平台的网购、
网贷及申购基金，其发展速度和规模都令人振
奋。

互联网金融由来已久

我市多数中小微企业由于缺少抵
押物、财务制度不健全等原因，很难从
银行申请到贷款，于是纷纷借助民间
贷款，以解燃眉之急。而高额的贷款
利率增加了企业贷款成本，也给市场
带来风险。中信证券研究报告认为，
中国民间借贷市场总规模超过4万亿
元，约为银行表内贷款规模的 10%~
20%，其影响不容忽视。

P2P，或者说“个人对个人”的网
上借贷，作为互联网金融行业的一个
小板块，正在进入人们的视野。相比
银行贷款，P2P 的贷款模式更为灵
活，也更加方便；相比民间借贷，P2P
的利率较低，效率也较高。据统计，
截至 2012 年，我国 P2P 贷款公司放
贷规模达到 228.6 亿元，贷款规模预
计未来两年内仍将保持200%左右的
增速。

“纯粹的点对点借贷，其匹配性很
差，交易成功率低。P2P通过把以前
线下的借贷关系搬到了线上，把来自

各地的客户闲散资金汇集在一起，满
足企业贷款需求，其发展前景十分广
阔。”洛阳市涧西中小企业金融超市有
限公司总经理李青说。

据中国电子商务研究中心最新数
据，截至去年底，P2P网贷平台数量已
达 1500 家，借贷交易规模突破 1800
亿。但 P2P 贷款行业已经暴露出风
险，随着政府监管的加强和牌照发放
等正规化，一些劣质的公司将被淘汰，
全行业将面临洗牌。

李青介绍，P2P 贷款主要有四种
模式，洛阳要发展的P2P借贷平台必
须是多种模式结合，走出一条跨界融
合之路。

传统的 P2P 模式主要通过搭建
网站，在线上撮合。它的优点在于有
利于积累数据，品牌独立，借贷双方用
户无地域限制。但如果没有良好的用
户基础，则很难实现盈利。债权转让
模式则是通过线下购买债权，通过
P2P平台将债权转售。其优点在于平

台交易量能够迅速提升，但缺点是程
序繁琐，由于需要地勤人员，所以地域
限制不利于开展业务。

担保模式即在传统模式的基础
上，引入保险公司作为交易担保。其
优点是能够有效保障资金安全，符合
中国用户的投资理念，但存在一个致
命的缺点就是，由于涉及关联方过多，
如果P2P平台不够强势，则会失去定
价权，损害用户利益。

还有一种我们常见的平台模式是
引入小贷公司的融资需求。优点是成
本小，见效快，但核心业务已经脱离金
融范畴。

李青表示，洛阳首家互联网金
融公司将线下业务与线上业务相结
合，建立更为完善的信用审核和资
产抵押体系，在保持 P2P 本身快捷
方便的优势同时，提高风险防范，还
可以更好地服务区域经济，这种模
式也将引领互联网金融下一阶段的
发展方向。

区域性互联网金融公司呼之欲出
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